

# 2. Volleyball-Turnier Klasse 5/6

## Erfolgreiche zweite Auflage des Anfänger:innen-Hallenvolleyball-Turniers



Am 11. Februar 2025 fand die zweite Auflage des Anfänger:innen-Hallenvolleyball-Turniers am Johannes-Brahms-Gymnasium statt. Dank der parallel stattfindenden Lernentwicklungsgespräche konnte die gesamte Dreifeldhalle genutzt werden. So hatten die 15 teilnehmenden Teams ausreichend Platz und konnten auch in den Spielpausen fleißig üben.

Beim Turnier wurden die klassischen Hallenvolleyballregeln mit einigen spannenden Anpassungen versehen, um den Spielfluss dynamisch und fair zu gestalten. Gespielt wurde im Zeitmodus mit zentralem Abpfiff, wobei der laufende Ballwechsel noch ausgespielt werden durfte – ein Unentschieden war möglich. Die Teams traten auf einem verkleinerten Spielfeld ( $4,5 \times 6$  m) mit einer Netzhöhe von 2,10 m an, wobei jeweils drei Spieler:innen gleichzeitig auf dem Feld standen.

Besonders herausfordernd war die spezielle Aufschlagregel: Anstatt den Ball direkt ins Spiel zu bringen, musste Spieler:in 1 den Ball zunächst zu Spieler:in 3 werfen, der ihn dann zu Spieler:in 2 passte, bevor dieser ihn über das Netz spielte. Spieler:in 1 musste sich dabei hinter der 3-Meter-Linie befinden, während sich die anderen frei im Feld positionieren durften. Nach jeweils zwei Aufschlägen eines Spielers oder einer Spielerin wurde gemäß der Portugal-Regel rotiert.

Eine weitere Sonderregel betraf die Annahme des ersten Balles: Der erste Ball, der über das Netz kam, durfte gefangen und gezielt zu einem Mitspieler oder einer Mitspielerin geworfen werden. Diese:r konnte den Ball dann entweder zuspülen oder direkt zurück ins gegnerische Feld schlagen. Ab dem zweiten Ballkontakt war jedoch nur noch das klassische Volleyballspiel erlaubt. So entstand eine spannende Mischung aus Technik, Taktik und Spielverständnis, die für abwechslungsreiche und faire Matches sorgte.

In der Vorrunde wurde in vier Gruppen im Modus „Jede:r gegen jede:n“ gespielt. Das S4-Sportprofil unterstützte die Veranstaltung und stellte auf jedem Feld einen Courtmonitor, sodass die Platzierungen in den Gruppen schnell berechnet werden konnten. In den anschließenden Platzierungsspielen wurden alle Plätze ausgespielt.

Direkt im Anschluss an die Endrunde fand die Siegerehrung statt. Jede:r Teamkapitän:in erhielt eine Urkunde sowie eine kleine Süßigkeit für sein Team. Der Fachausschuss Volleyball setzt sich für die Verbreitung fair produzierter Volleybälle ein. Neben dem Sieger:innenteam vom Gymnasium Klosterschule wurde daher ein weiterer fair hergestellter Ball verlost. Unter großem Jubel wurde dieser von der STS Alter Teichweg in Empfang genommen.

Erstmalig kam ein digitaler Spielplan zum Einsatz. Ein Beamer projizierte den ständig aktualisierten Plan an eine Wand, wodurch alle Beteiligten stets den Überblick behielten.

Wir freuen uns bereits auf die dritte Auflage im Frühjahr 2026 und hoffen, dort alle Schulen wieder begrüßen zu können. Ein großes Dankeschön geht an die Betreuer:innen der teilnehmenden Schulen sowie an das S4-Sportprofil des Johannes-Brahms-Gymnasiums für die tatkräftige Unterstützung.



**Tim Braun**

Fachausschuss Volleyball

# Volleyball-Turnier Klasse 5/6 3 vs 3

11.02.2025 Johannes-Brahms-Gymnasium

## Ergebnisse

1. **Gymnasium Klosterschule 2**
2. **Gymnasium Klosterschule 1**
3. **Stadtteilschule Meiendorf 1**
4. Gymnasium Grootmoor 1
5. Johannes-Brahms-Gymnasium 1
6. Johannes-Brahms-Gymnasium 2
7. Gymnasium Ohmoor 2
8. Gymnasium Ohmoor 3
9. Stadtteilschule Alter Teichweg
10. Gymnasium Oberalster
11. Stadtteilschule Bergstedt
12. Stadtteilschule Meiendorf 2
13. Stadtteilschule Meiendorf 3
14. Gymnasium Grootmoor 2
15. Gymnasium Ohmoor 1



**KLOSTERSCHULE**  
GANZTAGSGYMNASIAM  
KULTURSCHULE



**KLOSTERSCHULE**  
GANZTAGSGYMNASIAM  
KULTURSCHULE

**M** Stadtteilschule  
**MEIENDORF**

